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R. S.

La representación jurídica de dos
de las víctimas en el caso del ca-
tedrático de la Universidad de
Sevilla Santiago Romero, que fue
condenado a siete años de cárcel
por delitos de abusos sexuales y
lesiones a dos profesoras y una
becaria de investigación en la Fa-
cultad de Educación, presentó
ayer un recurso de apelación an-
te la Audiencia de Sevilla en el
que reclaman un incremento
económico de la cantidad fijada
para la indemnización.

Así lo confirmaron fuentes del
caso, que precisaron que, en este
sentido, si bien se dan por satis-
fechos con el aspecto penal, se
ha mantenido la petición de
120.000 euros para cada una de
las víctimas –240.000 euros en
total– al estimar que “no proce-
de rebaja” y que la sentencia
enumera los perjuicios causados
pero no los valora adecuada-
mente, al no considerarse los da-
ños profesionales.

En la sentencia ahora recurri-
da, el montante indemnizatorio
asciende a un total de 110.000
euros para las tres víctimas
–30.000 euros a dos de ellas y
50.000 euros a la profesora que
además sufrió las lesiones psi-
cológicas–, declarándose res-
ponsable civil subsidiaria a la
Hispalense.

La defensa del ex decano de la
Facultad de Ciencias de la Educa-
ción también ha anunciado que
recurrirá el fallo, al insistir en su
inocencia.

La US decidió suspender de to-
da actividad académica al cate-
drático con carácter inmediato,
encontrándose entre las medidas
cautelares la prohibición de acce-
der a la Facultad de Ciencias de la
Educación, cuyo decano, Juan de
Pablos, presentó su dimisión por
todo lo sucedido.

Tras recibir la sentencia del juz-
gado de lo Penal, el rector decidió
reabrir el procedimiento sancio-
nador contra el citado catedráti-
co, paralizado como consecuen-
cia de la instrucción del procedi-
miento penal. La apertura del
procedimiento sancionador se
acompaña con la suspensión cau-

telar de toda actividad universita-
ria al profesor, al tiempo que se le
prohíbe acceder al centro.

Recientemente, el juez de lo
Penal número 2 aclaró la senten-
cia dictada, al incluir las penas
accesorias a los siete años de cár-
cel, por lo que el catedrático no
podrá acercarse a menos de 300
metros de las víctimas ni comu-
nicarse con ellas “por cualquier
medio, directo o indirecto”, du-
rante cinco años. El juez dictó un
auto en el que aclara la sentencia

a petición de las acusaciones
particulares, añadiendo estas
penas accesorias, una medida
que el magistrado justifica en el
“elevado” riesgo de “revictimiza-
ción” para las mujeres.

Santiago Romero fue condena-
do por tres delitos continuados de
abusos sexuales y otro de lesio-
nes, por lo que, según explica el
magistrado, la conducta del pe-
nado “se debe considerar grave y
generadora de consecuencias, en
algunos casos, de cierta entidad”.

Dice el auto que realmente
existe “riesgo cierto” de que el ca-
tedrático se aproxime al lugar de
trabajo de las víctimas, “que por
otro lado es también el suyo pro-
pio, y de que con ello pueda alte-
rar el normal desarrollo de sus vi-
das ocasionando de algún modo
una tensión no deseada”.

Dos de las víctimas del catedrático
piden una indemnización mayor
● Recurren a la
Audiencia para
que eleve la cuantía
a 120.000 euros
para cada víctima

JUAN CARLOS VÁZQUEZ

El catedrático Santiago Romero, condenado a siete años de cárcel por abusos a tres profesoras.

El juez le impuso
recientemente la
prohibición de acercarse
a las tres víctimas
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SEVILLA 

Lourdes Maldonado es madre de cua-
tro hijos. Los tres mayores, todos ellos 
varones, estudian en Altair los cursos 
3º y 1º de ESO y  5º de Primaria. Y el ter-
cero, también un niño, entrará el cur-
so próximo en 1º de Educación Infan-
til. Ella y su marido figuran entre los 
600 afectados por los recortes de la 
Junta de Andalucía que anunció hace 
sólo unas semanas su intención de re-
tirar el concierto a los colegios que im-
parten educación diferenciada en los 
niveles de acceso.  

El recorte está previsto para el pró-
ximo curso 2017-2017, cuya fase de es-
colarización comenzó el pasado 1 de 
marzo. Ya ha concluido la fase de en-
trega de las solicitudes en los niveles 
de Educación Infantil, Primaria, Se-
cundaria y Bachillerato. Y falta la de 
la Formación Profesional que comien-
za normalmente en el mes de junio. 
Este año centros que imparte este tipo 
de enseñanza como Altair han tenido 
más solicitudes que nunca. Gemma 
García, portavoz de la plataforma «Mis 
Padres Deciden», calcula que son más 
de 600 los afectados por este recorte. 
Entre los de todos los niveles que se 
quedan sin concierto. 

No lo intentará en otro cole 
Maldonado es una de esas madres que 
echó la solicitud para su hijo menor y 
ahora está pendiente de ver qué ocu-
rre. Ella no ha solicitado ningún otro 
centro (como se han visto obligados a 
hacer otros padres por si acaso) por-
que está totalmente convencido de que 
la sentencia del Tribunal Supremo que 
esperan de forma inminente les va a 
dar la razón. «Estamos esperando a 
que se dicten medidas cautelares a fa-
vor de la escolarización», dice Lour-
des a la que, con tres hermanos den-
tro del colegio, le sobran puntos ob-
viamente.  

En cualquier caso, ella no se plan-
tea la posibilidad de que su hijo no pue-
da ir al mismo colegio donde estudió 
su padre y sus hermanos ni sabe qué 
hará si finalmente se queda sin con-
cierto. «El colegio no va a desapare-
cer», reitera insistiendo en que si la 
subvención es retirada de forma defi-
nitiva no se plantea cómo hará para 
pagar la cuota. Porque tampoco sabe 
a cuánto ascendería. 

Pero Lourdes tiene claro que es un 
colegio que siempre tendrá en cuenta 
que sus alumnos son de una zona con 
pocos recursos y que imponer a los pa-
dres una cuota «va contra el ideario 

del colegio». Por ello consi-
dera que, si llegara el caso, 
buscaría financiación y 
la ayuda de otras insti-
tuciones  antes de pedir 
dinero a los que menos 
recursos tienen. 

Esta madre insiste en 
que Altair no está en la 
zona en la que está por ca-
sualidad. Se trata de un cen-
tro que ha querido llevar la 
formación y la educación a 
las personas más desfavo-
recidas y que está muy leja-
no de ese concepto de elitis-
mo con que algunos quieren 
asociarlo. «No estamos ner-
viosos; estamos esperando 

la sentencia pero estamos 
prácticamente seguros de 

que mi hijo estudiará en 
este colegio», dice. 

Otros padres no están 
tan tranquilos, según re-
conoce Gemma García. 

La portavoz de «Mis pa-
dres deciden» explica que 

están muy preocupados por-
que no saben donde tendrán 
que matricular a sus hijos. 
Algunos no han tenido más 
remedio que poner una se-
gunda opción en su solici-
tud en espera de que pue-
dan entrar en el colegio que 
desean para sus hijos aun-
que sea con medidas caute-

lares. En el caso de Altair, García reco-
noce que están a la espera de una sen-
tencia del Tribunal Supremo que pue-
de ser inminente. Probablemente cues-
tión de días.  

El Tribunal Superior de Justicia de 
Andalucía ya les dio la razón en julio 
de 2015 dictando una sentencia que 
anulaba la orden de la Consejería de 
Educación que suprimía los concier-
tos. Sin embargo la Junta de Andalu-
cía decidió recurrir y ahora el Supre-
mo se pronunciará en breve.  

A la espera de que eso ocurra Gar-
cía recuerda que se está negando a los 
padres el derecho a decidir la educa-
ción que quieren para sus hijos e in-
siste en que es un ataque «a las fami-
lias con más necesidad». Además, 
Gemma García insiste en que si la edu-
cación diferenciada atentara contra 
derechos fundamentales estaría eli-
minada tanto en la pública como en la 
privada y recuerda que es una forma 
de educación que existe en numero-
sos países europeos.  

ABC SEVILLA 

La representación jurídica de dos de 
las víctimas en el caso del catedráti-
co de la Universidad de Sevilla (US) 
Santiago Romero, condenado a siete 
años de cárcel por delitos de abusos 
sexuales y lesiones sobre dos profe-
soras y una becaria de investigación 
en la Facultad de Educación, presen-
tó ayer un recurso de apelación inte-
resando un incremento económico 
de la cantidad fijada para la indem-

nización. Así lo  confirmaron fuentes 
del caso, que precisaron que, en este 
sentido, si bien se dan por satisfechos 
con el aspecto penal, se ha manteni-
do la petición de 120.000 euros para 
cada una de las víctimas --240.000 eu-
ros en total-- al estimar que «no pro-
cede rebaja» y que la sentencia enu-
mera los perjuicios causados pero no 
los valora adecuadamente, al no con-
siderarse los daños profesionales. 

En la resolución final, el montan-

te indemnizatorio asciende a un to-
tal de 110.000 euros a las tres vícti-
mas -30.000 euros a dos de ellas y 
50.000 euros a la profesora que ade-
más ha sufrido las lesiones psicoló-
gicas-, declarándose responsable ci-
vil subsidiaria a la Hispalense. 

Este recurso es el primero que tras-
ciende en una estrategia en la que tan-
to la víctima restante como la defen-
sa del condenado han anunciado una 
apelación al fallo, después de que la 
representación de Romero reclama-
ra al juzgado los CD con las grabacio-
nes del juicio -requerimiento al que 
se adhirieron las tres víctimas- y, pos-
teriormente, se reclamara una acla-
ración de condena en lo tocante a me-
didas como el alejamiento.

Dos víctimas del catedrático 
acosador recurren el fallo 

RECLAMAN UNA MAYOR INDEMNIZACIÓN

Más de 600 niños, aún sin colegio 
por el recorte a la diferenciada
∑ Los padres, pendientes 

de una inminente 
sentencia del TS sobre 
el concierto en Altair

ROCÍO RUZ 
Padres del colegio Altair afectados por el recorte en una reciente reunión 

Lourdes 

Maldonado 

«Estamos casi 

seguros de que mi 

hijo estudiará en 

Altair», dice esta 

madre con otros 

tres en el centro

abcdesevilla.es/sevilla
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PARTIDOS Para optar a la presidencia del PP INSTALACIONES DEPORTIVAS Su gestión está “casi privatizada” SAN JERÓNIMO

La edil de Participa, Cristina Honorato, durante su visita a las instalaciones de Santa Clara. PARTICIPA

Sevilla  | Local

SEVILLA |El Grupo municipal de
Participa Sevilla denunció
ayer las “carencias” y defi-
ciencias de la instalación bá-
sica deportiva de Santa Clara,
“casi totalmente privatizada”
desde que en 2014 su gestión
fuese entregada al colegio Los
Rosales. La formación mora-
da reclama al Instituto Muni-
cipal de Deportes (IMD), co-
mo dueño del recinto, “digni-
ficar” las instalaciones. 
La concejal de Participa

Cristina Honorato ha visitado
la instalación deportiva bási-
ca y municipal de Santa Cla-
ra, gestionada por el colegio
Los Rosales, gracias a una ce-
sión de uso que logró en 2014
y que “ha acabado con una
casi total privatización de es-

te espacio, que además tiene
graves deficiencias para quie-
nes lo utilizan”.
“Es imposible ver en ningu-

na de las puertas cómo se
puede acceder a este espacio,
ni cómo se puede utilizar, a
pesar de ser un centro públi-
co”, denunció Honorato, que
hizo un llamamiento al IMD,
para que mantenga el uso en
perfecto estado y para que ga-
rantice los derechos del ve-
cindario a poder disfrutar de
estas instalaciones.
Entre las reivindicaciones

para este espacio, según Par-
ticipa, destacan las necesida-
des de plantar numerosos ár-
boles, así como instalar te-
chados que garanticen la
sombra, ya que actualmente

es “casi imposible su uso du-
rante gran parte del año”, de-
bido a las grandes temperatu-
ras que se sufren. “Además,
no hay ni siquiera una fuente
de agua potable en todas las
instalaciones, lo que directa-
mente atenta a los derechos
humanos. No sabemos si es
responsabilidad municipal o
de la empresa que gestiona el
espacio, pero un centro de-
portivo municipal no puede
estar sin agua”, dijo.
“En esta visita también pu-

dimos comprobar como los
únicos vestuarios que existen
en el centro son unas caraco-
las en las que se sufren tem-
peraturas extremas, tanto en
verano, como en invierno”,
señaló además. 

Participa pide “dignificar” la
instalación de Santa Clara 

Batería de
propuestas
de IU para
acabar con el
abandono 

SEVILLA |El portavoz municipal
de Izquierda Unida en Sevi-
lla, Daniel González Rojas,
criticó ayer el “abandono to-
tal” que sufre la barriada de
San Jerónimo, en el Distrito
Norte, a la par que ha recla-
mado al alcalde, Juan Espa-
das (PSOE), que actúe “de
una vez” para solucionar los
“numerosos desperfectos”,
así como los problemas de
“suciedad, movilidad e insa-
lubridad” que existen en esta
zona de la ciudad.
González Rojas hizo estas

declaraciones tras visitar la
barriada, junto a vecinos y
militantes de IU, “quienes le
han trasladado su malestar
por la nula respuesta” del go-
bierno del PSOE a sus deman-
das y el “incumplimiento
constante” de las propuestas
que al respecto se aprueban
en la Junta Municipal del Dis-
trito. González Rojas constató
la “falta de limpieza y de
mantenimiento que asola a
San Jerónimo en su conjunto”
y ha criticado el “trato dife-
renciado” que el Ayunta-
miento da a las zonas de la
ciudad, consolidando así la
idea de que “en Sevilla hay
barrios de primera y de se-
gunda”. En este marco, el por-
tavoz de IU señaló que su gru-
po político “no piensa que-
darse de brazos cruzados an-
te esta lamentable situación”
y que ha presentado una ba-
tería de propuestas con el ob-
jetivo de que “no siga igno-
rando a los vecinos de San Je-
rónimo”. 

SEVILLA | La candidatura para
liderar el PP de Sevilla que
encabeza Virginia Pérez
cuenta con más de 1.800 ava-
les para participar en el siste-
ma de “doble vuelta” con el
que se elegirá al próximo pre-
sidente provincial de la for-
mación, según han informa-
do fuentes de la candidatura.
Pérez presentó ayer, día en

el que finalizaba el plazo de
presentación de avales, un
documento para la ciudad de
Sevilla, con las “ideas” que
creen necesarias para recupe-
rar el Gobierno de la capital
andaluza. En ese sentido,
aboga por la participación de
los militantes en la confec-
ción de las listas en la capital
hispalense, a través de meca-
nismos que se podrían articu-
lar en la ponencia de regla-
mento del próximo congreso
provincial del 21 de mayo.
La candidatura apuesta por

“terminar el periodo de interi-
nidades” algo no alude a nin-
guna persona en concreto, se-
gún Pérez, quien aseguró que
sólo hablan “de situaciones y

de ideas”. La popular señaló
que el objetivo de recuperar la
Alcaldía solo será posible si
construyen un proyecto “de
unidad interna para caminar
juntos” y ha defendido que el
debate que se debe afrontar
en el próximo congreso pro-
vincial es el de las ideas y no
el de “las personas que pue-
den ocupar cada puesto”.
De su lado, el actual presi-

dente del PP de Sevilla, Juan
Bueno, presentó su candida-
tura a la reelección llamando
a “no tirar el trabajo hecho”
precisamente en años “muy
duros” para el partido, y
aportando propuestas de “re-
novación”, como un comité
ejecutivo provincial “lo más
paritario posible”, “un comi-
té evaluador de cargos” o que
los afiliados de cada munici-
pio den su “visto bueno” a las
candidaturas municipales. 
Bueno presentó su candi-

datura en un acto celebrado
en el hotel Barceló Renaci-
miento, donde fue arropado
por unos 450 miembros del
PP, con caras conocidas. 

Virginia Pérez
aglutina más
de 1.800
avales
BUENO___ Llama a “no tirar el trabajo
hecho” y aspira a la reelección con

propuestas de “renovación”

Breves
SEVILLA | La Policía Local de El
Viso del Alcor (Sevilla) ha de-
nunciado a dos conductores
por sendos presuntos delitos
contra la seguridad vial, uno
de los cuales circulaba con to-
dos los puntos del permiso ya
perdidos, sin casco, sin ITV ni
seguro obligatorio, y además
consultando un teléfono mó-
vil mientras estaba a los man-
dos de un ciclomotor. 
Según informa el Ayunta-

miento de El Viso, en torno a
las 09.30 horas de la mañana
del pasado martes, un agente
de la Policía Local cruzaba la

calle Huerta Viña Don Juan,
cuando observó que el con-
ductor de un ciclomotor no
estaba usando el obligatorio
casco de protección y además
circulaba “con la atención
puesta” en un teléfono móvil
que sostenía con una de sus
manos. 

EL VISO

Sin casco, ni puntos
ni ITV y en una moto

SEVILLA | La Fiscalía de Sevilla
considera que Mario C. M, el
hombre encarcelado desde
junio de 2015 tras asesinar su-
puestamente a su esposa des-
pués de golpearla con la tapa
de la cisterna de un váter en la
casa que ambos compartían
en Alcalá de Guadaíra, “sabía
lo que hacía y quería hacer-
lo”. Durante la primera jorna-
da del juicio con jurado ue se
celebra en la Audiencia Pro-
vincial de Sevilla, la repre-
sentante del Ministerio Públi-
co ha señalado que “hay
pruebas” para condenarle. 

ASESINÓ A SU MUJER

Fiscalía: “El acusado
sabía lo que hacía”

SEVILLA |Una familia de Sanlú-
car la Mayor (Sevilla) ha de-
nunciado ante la Guardia Ci-
vil y la Subdelegación del Go-
bierno en Sevilla el presunto
secuestro de Azman Moha-
med Yahya, español de 25
años, retenido en el Sahara
por su familia biológica. Yah-
ya, nacido el 6 de abril de
1992, tiene pasaporte español
desde el 3 de febrero de 2015.
El joven conoció España me-
diante los programas de aco-
gida a niños saharauis de ca-
da verano y “se quedó en Es-
paña a los 11 años”. 

EN EL SAHARA

Denuncian un
nuevo secuestro 

SEVILLA | Componentes del
Equipo Roca de la Guardia Ci-
vil de Carmona han detenido
a dos personas por hurtar
2.600 kilogramos de naran-
jas, que habían apilado en 65
sacos, de una finca de Brenes.
La Guardia Civil comenzó a
vigilar una finca tras conocer
por una denuncia que se ha-
bía producido un hurto. En
una zona en la que el naranjal
se encuentra vallado, obser-
varon varios sacos de naran-
jas apilados y un grupo de
cinco personas que recolecta-
ba naranjas arrancándolas. 

EN UNA FINCA AGRÍCOLA

Sustraen 2.600 kilos
de naranjas en Brenes

8 MARTES, 18 DE ABRIL DE 2017 viva

SEVILLA | La representación ju-
rídica de dos de las víctimas
en el caso del catedrático de
la Universidad de Sevilla (US)
Santiago Romero, condenado
a siete años de cárcel por deli-
tos de abusos sexuales y le-
siones sobre dos profesoras y
una becaria de investigación
en la Facultad de Educación,
presentaron ayer un recurso
de apelación interesando un
incremento económico de la
cantidad fijada para la in-
demnización. Fuentes del ca-
so se dan por satisfechos con
el aspecto penal. 

CASO CATEDRÁTICO

Dos de las víctimas
recurren el fallo

Administrador
Resaltado
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TRÁFICO MADRID Varios kilómetros de retención en la A-5 entrada a Madrid por un accidente

La representación jurídica de dos de las víctimas en el caso del
catedrático de la Universidad de Sevilla (US) Santiago Romero,
condenado a siete años de cárcel por delitos de abusos sexuales y
lesiones sobre dos profesoras y una becaria de investigación en la
Facultad de Educación, ha presentado este lunes un recurso de
apelación interesando un incremento económico de la cantidad fijada
para la indemnización.

SEVILLA

EUROPA PRESS. 17.04.2017

Así lo han confirmado a Europa Press fuentes del caso, que han precisado que, en este
sentido, si bien se dan por satisfechos con el aspecto penal, se ha mantenido la
petición de 120.000 euros para cada una de las víctimas -240.000 euros en total- al
estimar que "no procede rebaja" y que la sentencia enumera los perjuicios causados
pero no los valora adecuadamente, al no considerarse los daños profesionales.

En la resolución final, el montante indemnizatorio asciende a un total de 110.000 euros
a las tres víctimas -30.000 euros a dos de ellas y 50.000 euros a la profesora que
además ha sufrido las lesiones psicológicas-, declarándose responsable civil
subsidiaria a la Hispalense.

Este recurso supone el primero que ha trascendido en una estrategia en la que tanto la
víctima restante como la propia defensa del condenado han anunciado también una
apelación al fallo, después de que la representación de Romero reclamara al juzgado
los CD con las grabaciones del juicio -requerimiento al que se adhirieron después las
tres víctimas- y, posteriormente, se reclamara una aclaración de condena en lo tocante
a medidas como el alejamiento.

La US decidió suspender de toda actividad académica al catedrático con carácter
inmediato, encontrándose entre las medidas cautelares la prohibición de acceder a la
Facultad de Ciencias de la Educación, cuyo decano, Juan de Pablos, presentó su
dimisión por todo lo sucedido.

Tras recibir la sentencia se decidió reabrir el procedimiento sancionador contra el citado
catedrático, paralizado como consecuencia de la instrucción del procedimiento penal;
fue la propia institución universitaria la que inició dicho procedimiento.

La apertura del procedimiento sancionador se acompaña con la suspensión cautelar de
toda actividad universitaria al profesor, al tiempo que se le prohíbe acceder al centro.

Síguenos en Facebook para estar informado de la última hora:
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Andalucía

ANDALUCÍA.-Sevilla.- Tribunales.- Dos de las
víctimas del catedrático de US recurren el fallo
pidiendo un incremento indemnizatorio
SEVILLA, 17 Abr. (EUROPA PRESS) -

La representación jurídica de dos de las víctimas en el caso del catedrático de la Universidad de Sevilla (US)

Santiago Romero, condenado a siete años de cárcel por delitos de abusos sexuales y lesiones sobre dos

profesoras y una becaria de investigación en la Facultad de Educación, ha presentado este lunes un recurso

de apelación interesando un incremento económico de la cantidad fijada para la indemnización.

Así lo han confirmado a Europa Press fuentes del caso, que han precisado que, en este sentido, si bien se dan

por satisfechos con el aspecto penal, se ha mantenido la petición de 120.000 euros para cada una de las

víctimas --240.000 euros en total-- al estimar que "no procede rebaja" y que la sentencia enumera los

perjuicios causados pero no los valora adecuadamente, al no considerarse los daños profesionales.

En la resolución final, el montante indemnizatorio asciende a un total de 110.000 euros a las tres víctimas

--30.000 euros a dos de ellas y 50.000 euros a la profesora que además ha sufrido las lesiones psicológicas--,

declarándose responsable civil subsidiaria a la Hispalense.

Este recurso supone el primero que ha trascendido en una estrategia en la que tanto la víctima restante como

la propia defensa del condenado han anunciado también una apelación al fallo, después de que la

representación de Romero reclamara al juzgado los CD con las grabaciones del juicio --requerimiento al que

se adhirieron después las tres víctimas-- y, posteriormente, se reclamara una aclaración de condena en lo

tocante a medidas como el alejamiento.

La US decidió suspender de toda actividad académica al catedrático con carácter inmediato, encontrándose

entre las medidas cautelares la prohibición de acceder a la Facultad de Ciencias de la Educación, cuyo

decano, Juan de Pablos, presentó su dimisión por todo lo sucedido.

Tras recibir la sentencia se decidió reabrir el procedimiento sancionador contra el citado catedrático,

paralizado como consecuencia de la instrucción del procedimiento penal; fue la propia institución

universitaria la que inició dicho procedimiento.

La apertura del procedimiento sancionador se acompaña con la suspensión cautelar de toda actividad

universitaria al profesor, al tiempo que se le prohíbe acceder al centro.
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La nueva biblioteca de la 
Universidad de Sevilla ya 
está a pleno rendimiento

SEVILLA 
{La Universidad de Sevilla (US) ha proce-
dido este lunes a la apertura total de la 
nueva Biblioteca General ‘Rector Antonio 
Machado y Núñez’, un recinto ubicado en 
la avenida de Eritaña de la capital hispa-
lense con un fondo bibliográfico en torno 
a 130.000 ejemplares y con espacios de in-
vestigación y estudio, divididos en tres 
plantas, que resuelve la actual coexisten-
cia en espacios comunes de la Biblioteca 
General y la Biblioteca de Humanidades. ~
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MARKETPLACE  Seguros Pisos Ahorro Minijuegos Reparaciones

TRÁFICO MADRID Varios kilómetros de retención en la A-5 entrada a Madrid por un accidente

La Universidad de Sevilla (US) ha procedido este lunes a la apertura
total de la nueva Biblioteca General 'Rector Antonio Machado y Núñez',
un recinto ubicado en la avenida de Eritaña de la capital hispalense con
un fondo bibliográfico en torno a 130.000 ejemplares y que se
constituye en el primero de los pasos planificados para avanzar en el
proyecto del Campus de Humanidades en la antigua Fábrica de
Tabacos, actual sede del Rectorado.

SEVILLA

EUROPA PRESS. 17.04.2017

Fuentes de la institución han confirmado a Europa Press que la de este lunes supone la
primera jornada de apertura del recinto a pleno rendimiento, ya con todos sus servicios
disponibles -desde su inauguración, el pasado 28 de marzo, y hasta ahora sólo habían
estado abiertas las salas de estudio-, en lo que constituye un refuerzo de las
condiciones espaciales, de seguridad y accesibilidad de la colección bibliográfica del
Fondo Antiguo y Archivo Histórico que conserva y custodia la Biblioteca de la US desde
hace más de cinco siglos, además de ofrecer nuevos servicios que complementan las
labores de investigación.

El edificio cuenta con tres plantas con, entre otros espacios y al margen de la colección
bibliográfica, una sala de investigación con 20 plazas de lectura, dos lectores
reproductores de microfilm y un escáner; un taller de digitalización con más de 10.000
obras y 1.400.000 imágenes digitalizadas; un taller de restauración dotado con un
equipamiento de altísima especialización; un espacio expositivo situado en el 'hall' de la
planta baja; y dos salas de lectura con cerca de 400 plazas.

El traslado resuelve la actual coexistencia en espacios comunes de la Biblioteca
General y la Biblioteca de Humanidades, hasta ahora sin posibilidades de expansión, y
la actual fragmentación de los fondos bibliográficos de las áreas de Humanidades,
actualmente ubicados en distintas bibliotecas departamentales.

De esta forma, el desarrollo de estas actuaciones permitirá la optimización de los
espacios correspondientes a las Facultades de Geografía e Historia y de Filología en el
campus de Humanidades y el traslado a éste de la Facultad de Filosofía. Esta
intervención, adicionalmente, liberará los actuales espacios empleados en el campus
de Ramón y Cajal, necesarios para el desarrollo del proyecto estratégico de la Facultad
de Psicología. A expensas de concreción financiera por parte de las administraciones,
aún no hay plazos cerrados.

Con una superficie construida de 5.689,56 metros cuadrados, el nuevo edificio alberga

Nueva Biblioteca Central de la US (EUROPA PRESS)
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un patrimonio bibliográfico y documental en el que destacan 332 incunables, 1.217
manuscritos -en su mayor parte tratados y apuntes jurídicos y teológicos-, 8.340 libros
del siglo XVI, 68.840 volúmenes de los siglos XVII al XIX y 10.000 ejemplares de los
dos últimos siglos.

El coste de la biblioteca está en torno a los seis millones de euros, mientras que el
resto de la subvención que se otorgó en su día a la Hispalense, once millones, se
invirtió en la construcción y posterior derribo de la fallida biblioteca del Prado según
proyecto de la arquitecta Zaha Hadid.

Síguenos en Facebook para estar informado de la última hora:

A Lauriviri Place y 1 millón personas más les gusta esto.Me gustaMe gusta
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Andalucía

ANDALUCÍA.-Sevilla.- Abre sus puertas con
todos los servicios ya disponibles la nueva
Biblioteca General de la US
SEVILLA, 17 Abr. (EUROPA PRESS) -

La Universidad de Sevilla (US) ha procedido este lunes a la apertura total de la nueva Biblioteca General

'Rector Antonio Machado y Núñez', un recinto ubicado en la avenida de Eritaña de la capital hispalense con

un fondo bibliográfico en torno a 130.000 ejemplares y que se constituye en el primero de los pasos

planificados para avanzar en el proyecto del Campus de Humanidades en la antigua Fábrica de Tabacos,

actual sede del Rectorado.

Fuentes de la institución han confirmado a Europa Press que la de este lunes supone la primera jornada de

apertura del recinto a pleno rendimiento, ya con todos sus servicios disponibles --desde su inauguración, el

pasado 28 de marzo, y hasta ahora sólo habían estado abiertas las salas de estudio--, en lo que constituye un

refuerzo de las condiciones espaciales, de seguridad y accesibilidad de la colección bibliográfica del Fondo

Antiguo y Archivo Histórico que conserva y custodia la Biblioteca de la US desde hace más de cinco siglos,

además de ofrecer nuevos servicios que complementan las labores de investigación.

El edificio cuenta con tres plantas con, entre otros espacios y al margen de la colección bibliográfica, una

sala de investigación con 20 plazas de lectura, dos lectores reproductores de microfilm y un escáner; un

taller de digitalización con más de 10.000 obras y 1.400.000 imágenes digitalizadas; un taller de restauración

dotado con un equipamiento de altísima especialización; un espacio expositivo situado en el 'hall' de la

planta baja; y dos salas de lectura con cerca de 400 plazas.

El traslado resuelve la actual coexistencia en espacios comunes de la Biblioteca General y la Biblioteca de

Humanidades, hasta ahora sin posibilidades de expansión, y la actual fragmentación de los fondos

bibliográficos de las áreas de Humanidades, actualmente ubicados en distintas bibliotecas departamentales.

De esta forma, el desarrollo de estas actuaciones permitirá la optimización de los espacios correspondientes

a las Facultades de Geografía e Historia y de Filología en el campus de Humanidades y el traslado a éste de

la Facultad de Filosofía. Esta intervención, adicionalmente, liberará los actuales espacios empleados en el

campus de Ramón y Cajal, necesarios para el desarrollo del proyecto estratégico de la Facultad de

Psicología. A expensas de concreción financiera por parte de las administraciones, aún no hay plazos

cerrados.

Con una superficie construida de 5.689,56 metros cuadrados, el nuevo edificio alberga un patrimonio

bibliográfico y documental en el que destacan 332 incunables, 1.217 manuscritos --en su mayor parte

tratados y apuntes jurídicos y teológicos--, 8.340 libros del siglo XVI, 68.840 volúmenes de los siglos XVII al

XIX y 10.000 ejemplares de los dos últimos siglos.

El coste de la biblioteca está en torno a los seis millones de euros, mientras que el resto de la subvención que

se otorgó en su día a la Hispalense, once millones, se invirtió en la construcción y posterior derribo de la

fallida biblioteca del Prado según proyecto de la arquitecta Zaha Hadid.
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Cristina Díaz

En el año 2016 se registraron las ci-
fras de visitantes más elevadas de
los últimos tiempos en Andalucía,
batiendo un récord histórico en el
caso de Sevilla. El turismo fue cla-
ve “para salir de la crisis económi-
ca”, sobre todo tras la caída en pi-
cado del sector de la construcción,
según manifiesta un trabajo elabo-
rado por cuatro profesores de la
Universidad de Sevilla y la Loyola
Andalucía, Los impactos del turis-
mo sostenible en el desarrollo regio-
nal (2010-2014), que ayer se pre-
sentó en la Facultad de Turismo y
Finanzas de la Hispalense.

Más de 26 millones de personas
visitaron Andalucía en 2015, casi
dos millones más que un año an-
tes, según el Sistema Andaluz de
Estadística Turística de la Junta de
Andalucía (Saeta 2016). Pero para
el catedrático Manuel Alejandro
Cardenete –uno de los autores del
trabajo junto a María Pilar Cam-
poy, Ana María García y Manuel J.
Marchena– el turismo andaluz vi-
ve un momento “agridulce”.

“El turismo andaluz no es un tu-
rismo de calidad si ponemos el fo-

co en el gasto turístico y las estan-
cias medias y pernoctaciones, ex-
traordinariamente concentradas
en la Costa del Sol”, subrayó du-
rante su intervención el catedráti-
co Manuel J. Marchena, de la Uni-
versidad de Sevilla. Para el inves-
tigador, la cantidad y la calidad
del empleo generado en este sec-
tor son “notablemente deficita-
rios” y precarios.

La capacidad de este sector para
generar empleo se sitúa por deba-
jo de la media del conjunto de la
economía regional, con 8,6 em-
pleos por cada millón de euros in-
vertido en 2014 (último dato dis-
ponible). La media regional ese
año era de 13,8 empleos por cada
millón de euros. A esto se suma
que el empleo generado es de “al-
ta precariedad, temporal y a tiem-
po parcial”, destacó Marchena.

Según los datos de Saeta 2016
recogidos en el informe, sólo el
53% de los contratos en la indus-
tria turística son indefinidos, y el
47% temporales. Además, el
70,7% del total son a jornada
completa y el 29,3% a tiempo par-
cial. Marchena hizo hincapié en el
aumento de las personas que tra-
baja por cuenta propia o son autó-
nomos, que ya representan el
21,3%, y el auge de los “asalaria-
dos encubiertos”. Por otro lado, el

empleo existente se concentra,
principalmente, en Málaga
(29,6%) y Sevilla (19,2%).

Otro de los problemas que sufre
el sector del turismo es “la impor-
tante concentración territorial en
la Costa del Sol, donde las pernoc-
taciones alcanzan los 8,7 días de
media. Esta cifra está muy lejos de
las registradas en ciudades como
Sevilla, donde el número de per-
noctaciones de los extranjeros es
de 2,2 días de media y de 1,9 entre
los nacionales, según el Ayunta-

miento de Sevilla. “El desequili-
brio territorial es evidente”, co-
mentó Marchena.

En cuanto al gasto que realizan
los turistas, los extranjeros gasta-
ron en 2015 unos 547 euros de
media (cada uno), unos 325 euros
más que los españoles. “Son cifras
que no nos hablan de un turismo
de calidad y que se asientan en
una competitividad basada en el
factor precio”, puntualizaron los
investigadores.

A la precariedad laboral y la
concentración territorial se suma
la fuerte transformación sufrida
por el desarrollo de las nuevas tec-
nologías, sobre todo, por la adop-
ción de internet en la comerciali-
zación y prescripción turísticas
(comercio electrónico). Según el
informe académico que reflexio-
na sobre el turismo sostenible y el
desarrollo regional, el 91% de las
empresas de alojamiento andalu-

●Los bajos índices

de generación

de empleo, la

precariedad laboral y

el intrusismo de los

alojamientos ilegales

empañan las altas

cifras de visitantes

registradas en 2016

JOSÉ ÁNGEL GARCÍA

M. Alejandro Cardenete, F. Javier Fernández, Miguel Ángel Castro, Cristóbal Casanova y Manuel J. Marchena.

El turismoandaluz no
es un turismode calidad
si ponemos el foco
en el gasto turístico”

Manuel J. Marchena

Catedrático de la Hispalense

Turismo

Las dos caras

de la moneda

ECONOMÍA | INFORME SOBRE EL TURISMO SOSTENIBLE Y EL DESARROLLO REGIONAL
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zas ofrecen la posibilidad de co-
mercio electrónico, frente al 20%
de la media de las empresas anda-
luzas en general. Sin embargo, só-
lo “el 22% de los establecimientos
turísticos han proporcionado for-
mación tecnológica y digital a sus
empleados”, a pesar de que el
77% de los extranjeros y el 65%
de los españoles realizan sus re-
servas vía internet, según cita el
informe.

“En Andalucía, se está configu-
rando un bucle de precarización
en el empleo turístico, asimilación
tecnológica, básicamente comer-
cio electrónico, y necesidad por
defecto de dicho empleo, por la in-
suficiencia industrial, que están
lastrando nuestra competitivi-
dad”, señala la investigación.

El intrusismo fue otro de los fac-
tores que se analizaron durante la
jornada, a la que también acudie-
ron el rector de la Universidad de
Sevilla, Miguel Ángel Castro, y el
consejero de Turismo y Deporte de
la Junta de Andalucía, Francisco
Javier Fernández. El catedrático

Manuel J. Marchena auguró en re-
petidas ocasiones una posible bur-
buja hotelera si no se pone freno al
auge de los locales y apartamentos
turísticos sin regular. Manuel Ale-
jandro Cardenete también refle-
xionó sobre el manifiesto interés
actual de los Fondos de Inversión
en la compra de inmuebles para su
reconversión en apartamentos tu-
rísticos alegales en destinos urba-
nos, como sucede en Sevilla.

“Los fondos de inversión y las
plataformas on line conocidas co-
mo B&B pueden machacar el sec-
tor”, señaló Cardenete. “Realizan
una competencia desleal, ya que
no pagan impuestos y pueden pro-
vocar una sobreoferta de las pla-
zas hoteleras de la ciudad”.

Para un mayor análisis de los
impactos del sector, los investiga-
dores solicitan a la Junta de An-
dalucía la creación de un Obser-
vatorio de Competitividad y Tu-
rismo Sostenible a cargo de las
universidades.

La pernoctaciones en

Sevilla rozan los 2 días

demedia, frente a los

8,7 de la Costa del Sol
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Alberto Cabello 
SEVILLA 
{Una consideración grama-
tical equivalente al peso 
económico que tiene en 
Andalucía el turismo, «de-
jemos de hablar de econo-
mía del turismo, de geogra-
fía del turismo. Hablemos 
de esta actividad como no-
minativo y no como geniti-
vo», apuntó ayer el catedrá-
tico de Análisis Geográfico 
Regional de la Universidad 
de Sevilla Manuel Jesús 
Marchena Gómez como in-
troducción a las jornadas 
que organizó ayer la Facul-

tad de Turismo. Bajo el tí-
tulo de Los Impactos del Tu-
rismo sostenible en el desa-
rrollo regional, geógrafos, 
economistas y futuros gra-
duados debatieron sobre el 
peso y la repercusión que 
sobre el territorio tiene la 
llegada de visitantes a An-
dalucía.  

A la inauguración de la 
jornada acudió el consejero 
de Turismo, Francisco Javier 
Hernández Fernández, que 
además que como gestor po-
lítico también acudía como 
geógrafo. También en su in-
tervención subrayó la impor-

El reto de 
conciliar los 
intereses del 
visitante y el 
residente
La Universidad acoge un debate 
sobre el impacto del turismo en 
el desarrollo económico andaluz

La Facultad de Turismo acogió ayer unas jornadas sobre el impacto del sector en el desarrollo regional. / El Correo

tancia de abordar el turismo 
desde una visión holística e 
integral «como base del éxito 
y prevenir posibles conflic-
tos», expuso. Entre estos po-
sibles problemas, el conseje-
ro andaluz apuntó al choque 
entre los intereses del turista 
y el habitantes de una ciu-
dad. «El residente necesita 
que la forma de crecimiento 
y desarrollo sea justa. Que 
los beneficios para los ciuda-

danos de la actividad turísti-
ca se reflejen en el territo-
rio», incidió Hernández. 

Durante las jornadas se 
presentaron algunas debili-
dades del turismo andaluz 
que aún deben ser soluciona-
das. En primer lugar, se cons-
tató la configuración de un 
bucle de precarización en el 
empleo turístico. El análisis 
combinado de los multiplica-
dores de empleo y los datos 

sobre empleo turístico mues-
tran que cada vez es necesa-
ria mayor inversión para ob-
tener una unidad de empleo 
en el sector en Andalucía. 

Además se expuso la ne-
cesidad del reparto de estan-
cias y pernoctaciones más 
allá del polo de la Costa del 
Sol como uno de los vértices 
de las políticas públicas de 
concertación con los agentes 
económicos. ~
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C. Díaz

La Asociación de Hoteles de
Sevilla representa a unas 200
empresas y más de 20.000 ca-
mas, lo que equivale sólo a la
mitad de la oferta que existe
en Sevilla, según denunció
ayer Manuel Otero Alvarado,
presidente de esta entidad.

Otero criticó durante la jor-
nada celebrada en la Facultad
de Turismo y Finanzas de la
Universidad de Sevilla sobre
turismo sostenible el fuerte in-
trusismo que afecta al sector.
“Nosotros pagamos impues-
tos, damos de alta a nuestros
empleados, nos realizan ins-
pecciones de Hacienda, de sa-
nidad, de trabajo y de todo lo

que se os pueda ocurrir. Pero hay
empresas que están trabajando
con unas armas y unas ventajas
distintas. Eso es competencia
desleal”, comentó Otero.

“Tenemos que hablar de clan-
destinidad. Y ninguno de esos
clandestinos va a hacer absoluta-
mente nada por la sostenibilidad.
Ninguno. Son las empresas legal-
mente establecidas las que invier-
ten en el sector y el ilegal no in-
vierte absolutamente en nada.
Cero”, recordó. “Es necesario que
todos seamos conscientes de que
ese primo, cuñado o amigo que
nos cuenta que está alquilando su
piso a turistas es un delincuente”.

Hace dos semanas, el Pleno
municipal aprobó una moción
del PSOE con una batería de me-
didas contra la oferta clandestina
de viviendas con uso turístico en
la ciudad. “Esta moción no se di-
rige a los apartamentos turísticos
sino al fenómeno de hotelización
de viviendas privadas de uso resi-
dencial que en buena medida se

está produciendo al margen de la
normativa y sin autorización al-
guna”, explicó Antonio Muñoz,
delegado de Habitat Urbano, Cul-
tura y Turismo, que clausuró la
jornada. El último informe de la
asociación de excelencia turística
Exceltur refleja la existencia de
más de 18.000 camas en vivien-
das usadas como alojamientos tu-
rísticos en Sevilla.

Entre las medidas aprobadas
está la elaboración de un estudio
diagnóstico para evaluar la si-
tuación de las viviendas con fi-
nes turísticos, la creación de un
órgano de coordinación entre las
distintas áreas y servicios muni-
cipales para cruzar datos dispo-
nibles que contribuyan a detec-
tar los alojamientos turísticos
que puedan operar al margen de
la legalidad y la encomendación
tanto a la Gerencia de Urbanis-
mo de Sevilla como a la Agencia
Tributaria de Sevilla el estudio
jurídico de medidas que, dentro
de las competencias municipa-

les, puedan contribuir a limitar
el uso de viviendas como aloja-
mientos turísticos en la ciudad.

Muñoz considera que la ciudad
aún tiene capacidad para seguir
creciendo, desde un punto de vis-
ta turístico, pero “no a cualquier
precio”. El delegado instó a ana-
lizar lo que está ocurriendo en
ciudades como Barcelona o Ve-
necia, donde los ciudadanos em-
piezan a protestar ante la satura-
ción de turistas. “El Alcázar de
Sevilla debería reflexionar si es-
tablecer un número tope de visi-
tas por horas o franja horaria”,
recomendó. “No quiero crear
alarma. No nos encontramos con
una sobresaturación como pue-
den tener otros destinos urbanos,

pero sí creo que es conveniente
hacer una reflexión con pausa y
consenso de cara a una gestión
sostenible de nuestra propia ciu-
dad y de análisis sobre dónde se
sitúa la capacidad de carga de
nuestros monumentos”.

Otras de las “obsesiones” del
gobierno local para potenciar el
turismo en la ciudad es “la crea-
ción de productos”. “Necesita-
mos nuevos argumentos de ven-
ta. En Sevilla hay un mantra muy
instaurado en la mente del siste-
ma turístico local de que Sevilla
se vende sola, pero hoy nada se
vende solo. Sevilla hay que salir
a venderla”, afirmó Muñoz. “Si
queremos ser competitivos hay
que empezar a desarrollar estra-
tegias de marketing e incorporar
nuevos productos turísticos”. En
este sentido, Muñoz apostó por
aprovechar las efemérides para
atraer a turistas, como el Año
Murillo. “No podemos pensar
que con el patrimonio monu-
mental de la ciudad ya está todo
el trabajo hecho desde el punto
de vista del marketing”, añadió
el delegado, que mostró su preo-
cupación “por la estandarización
y homogenización del centro
histórico”, similar a otras ciuda-
des, y que lleva a la “devaluación
de la oferta” de la ciudad.

“Ese cuñado quenos
dice que alquila su piso a
turistas es un delincuente”

Elpresidentede la

AsociacióndeHoteles

deSevilladenunciael

intrusismoenel sector

Muñozmuestra
su preocupación por
la “estandarización
del centro histórico”

BELÉN VARGAS

Una cola de turistas en la entrada del Alcázar de Sevilla.

SECCIÓN:

E.G.M.:

O.J.D.:

FRECUENCIA:

ÁREA:

TARIFA:

PÁGINAS:

PAÍS:

SEVILLA

86000

13572

Diario

397 CM² - 46%

2815 €

11

España

18 Abril, 2017

Administrador
Resaltado



CULTURAYOCIO
MÚSICA

Salvador Catalán SEVILLA

La continuidad es el objetivo
esencial de cualquier iniciativa
cultural, tanto por lo que implica
como por lo que significa. Su
esencial motivación suele quedar
ligada al positivo balance de la
misma, mientras que sus conse-
cuencias deparan un mensaje de
largo recorrido y coherente enfo-
que cuyo principal beneficiario
suele ser el público.

Desde hace ahora 20 años, el
Festival de Jazz de la Universi-
dad de Sevilla ha venido cum-
pliendo puntualmente con am-
bas premisas con el objetivo de
“mantener viva la llama de la pa-
sión de Sevilla por el jazz”, his-
tóricamente documentada en
eventos como el Festival Inter-
nacional de Jazz de Sevilla o Ci-
ta en Sevilla, además de trans-
mitir ética y estética de la cultu-
ra jazzística en un sentido uni-
versal y permeable.

Por otro lado, su modelo tam-
bién ha sabido cohesionar las
vertientes formativas y exposi-
tivas, combinando sesiones de
su Taller de Jazz y clases magis-
trales con directos de primer ni-
vel a través de un programa cu-
yos frutos son merecedores de
aplauso. El Centro de Iniciativas
Culturales de la Universidad de
Sevilla (Cicus) también ha en-
tendido que una propuesta de
este empaque y objetivos debía
construirse desde una política
de alianzas y, por ello, ha per-
manecido abierto a aquellos
agentes culturales, públicos y
privados, que han querido su-
marse a ella. Gracias a esta filo-
sofía, la asociación
Assejazz se incorpo-
ra este año a Apolo y
Baco en una estruc-
tura organizativa re-
matada por el Insti-
tuto de la Cultura y
las Artes de Sevilla
de la mano del Teatro Alameda
y el Espacio Turina.

El resultado repercute positi-
vamente en la celebración de un
vigésimo aniversario que diag-
nostica la buena salud del ciclo.
Y el argumento lo aporta un –pa-
ra variar– estupendo cartel cuya
presentación se celebrará el lu-
nes 8 de mayo con el concierto
gratuito que la Big Band del Con-
servatorio Francisco Guerrero,
dirigida por el saxofonista onu-
bense Javier Ortí, ofrecerá en el
parque de la Torre de los Perdi-
gones a las 19:00. Pistoletazo de
salida al que seguirá el directo de
la pamplonesa Kontxi Lorente el
miércoles 10 de mayo en el Tea-
tro Alameda, sede central del
festival con horario de comienzo
a las 21:30. La pianista estará
acompañada por el mismo dúo
–Ales Cesarini al contrabajo y

Borja Barrueta en la batería–
junto al que registró About Me
(2015), un notable disco que
también contó con la colabora-
ción del gran saxofonista Perico
Sambeat y que exhibía una ajus-
tada emulsión de íntimo lirismo
y precisión hard-bop.

El cartel internacional se abri-
rá el jueves 11 de mayo con Steve
Kuhn, un veterano de peso cuya
crónica se remonta a los años 50
del pasado siglo y que compartió
estudios y escenarios con gigan-
tes como John Coltrane o Stan

Getz. Su asentamiento en Suecia
a finales de los años 60 abrió
puertas a una apreciable etapa
como líder plasmada en un lote
de discos para el sello ECM, con
Trance (1975) a la cabeza, en los
que se reivindicó como un pianis-
ta sutil y sensible. El trío ha sido
casi siempre su formato preferi-
do, el que mejor se ha adaptado a
sus exigencias expresivas, y así
visitará el festival, junto al con-
trabajo de David Wong y la bate-
ría de Billy Drummond en una
velada oportuna para reivindicar
su presente.

El equilibrio entre experiencia
y juventud sigue siendo una seña
de identidad del festival y la fi-
gura de la cantante estadouni-
dense Judi Jackson encarna a la
perfección este rasgo, cuya di-
mensión podrá sopesarse el vier-
nes 12 de mayo. En realidad su

trayectoria, impulsada por la tu-
tela de Wynton Marsalis, está
aún por escribir y con esta mi-
sión llega a Sevilla a la cabeza de
su cuarteto (Jamie Safir al pia-
no, Dion Kerr en el contrabajo y
Will Cleasby a la batería), con to-
do por demostrar aunque aga-
rrada a una elegante voz de am-
plias influencias que la ha lleva-
do a colaborar con los galardo-
nados Snarky Puppy.

Hablar de Dave Douglas es ha-
cerlo del relato de la trompeta
contemporánea. Alimentada

por un impulso explorador que
ha bebido de fuentes como el
folclore, la música contemporá-
nea, el rock o la propia tradición
jazzística, la crónica de Douglas
es un dechado de evolución, ca-
nalizada a través de numerosas
formaciones instrumentales. El
Dave Douglas Quintet que acu-
dirá a Sevilla (sábado 13 de ma-
yo), con una nómina en perma-
nente renovación, toma el post-
bop como base de operaciones y
lo desdobla sobre expansivas se-
ñales a través de discos de la sol-
vencia de Time Travel (2013) o
Brazen Heart (2015). Los exce-
lentes saxos de Jon Irabagon, el
piano de Fabio Almazán, el bajo
de Yasushi Nakamura y la bate-
ría del siempre necesario Rudy
Royston secundarán a Douglas
en una cita ineludible.

La ya habitual presencia de la
Andalucía Big Band (domingo
14 de mayo en el Espacio Turi-
na), dirigida en esta ocasión por
Ramón Cardo e integrada por
distinguidos representantes del
panorama andaluz como Pedro
Cortejosa, el mismo Javier Ortí o
Javier Galiana, clausurará un ci-
clo de directos que mantiene los
precios de ediciones anteriores
(12 euros; 6 euros para comuni-
dad universitaria, socios de Ase-
jazz y alumnos de conservato-
rios de música) y que queda res-
paldado por un interesante cua-
dro de actividades.

En este bloque se agrupan
sendas clases magistrales a car-
go de Steve Kuhn (10 mayo) y de
la cantante lituana Viktoria Pila-
tovic (12 mayo); cuatro jam ses-
sions en la Torre de los Perdigo-
nes (23:00), protagonizadas por

profesores del taller
de jazz del Cicus y
Asejazz como conti-
nuación de los con-
ciertos y a las que se
sumarán músicos in-
vitados; una activi-
dad pedagógica en

forma de Taller de música y mo-
vimiento para niños, impartido
por Leslie Ann Jordan (13 de
mayo) y el también clásico Ciclo
de cine (Cicus a las 19:00, con
entrada libre) del que forman
parte dos recientes biopics de
2015 sobre Miles Davis –olvida-
ble Miles Ahead (9 mayo)– y
Chet Baker –Born To Be Blue (10
mayo)– así como la encantado-
ra Pete Kelly’s Blues de 1955 (11
de mayo) con apariciones este-
lares de Peggy Lee y Ella Fitzge-
rald. El remate de un jugoso pas-
tel de cumpleaños con 20 velas
encendidas que sólo espera el
soplo del público para que la ce-
lebración sea plena.

3 20 Jazz Festival. Universidad
de Sevilla-Assejazz. Del 8 al 14
de mayo en distintas sedes. Más in-
formación en www.cicus.us.es

El veterano Steve Kuhn (Nueva York, 1938) abrirá el cartel internacional de la cita el jueves 11 de mayo.

Dos décadas de pasión

● EL Festival de Jazz de la Universidad de Sevilla celebra su vigésimo aniversario con
un excelente programa de conciertos y actividades acorde con su acreditada crónica

El 12 demayo llegará
a Sevilla la cantante
estadounidense Judi
Jackson con su cuarteto

Kuhn visita el festival
junto al contrabajista
DavidWong y la batería
deBilly Drummond
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Bob Dylan recibió  el pasado 2 de abril en 
Estocolmo el Premio Nobel de Literatura, 
pero, desde antes, en el Centro de Iniciativas 
Culturales de la Universidad de Sevilla (Ci-
cus), el músico es el protagonista de un 
sorprendente taller impartido por el crítico 
Fran G. Matute: «Mirando los parquímetros 
(o por qué Bob Dylan es Premio Nobel de 
Literatura)».

El taller, que fi naliza mañana, se adentra 
en la entraña literaria de las canciones de 
Dylan, analiza su evolución, descubre su 
aportación al cancionero americano y des-
vela pasajes poéticos a través de sesiones 
con audiciones comentadas. En Estocolmo 
se le entrega el Nobel de Literatura, mientras 
que en la Universidad de Sevilla se desen-
traña la naturaleza literaria de sus cancio-
nes. Aprovechando que Bob Dylan tenía 
previsto dos conciertos en Estocolmo, la 
academia sueca decidió entregar ofi cial-
mente el Nobel de Literatura al cantante en 
una ceremonia privada con miembros de 
la institución, por deseo expreso del can-
tante. La concesión del galardón se conoció 
en octubre, pero Dylan mantuvo silencio 
hasta que unos días más tarde confi rmó que 
lo aceptaba pero que no podía recogerlo 
porque tenía otros compromisos. En el Ci-
cus, Bob Dylan es protagonista del taller de 
Fran G. Matute que se ha dividido en cuatro 
sesiones, donde además los alumnos re-
fl exionan sobre el sugerente debate entre la 
alta cultura y la música popular. El propio 
Matute, colaborador de Jot Down, el blog 
Estado Crítico, El Cultural y autor del recien-
te ensayo «Días de viejo color. Testimonios 
de una Andalucía pop (1956-1991)», se 
descubre como uno de los que en realidad 
cuestiona que se entregue el galardón lite-
rario a un compositor de canciones. «En el 
curso me posiciono en el lado de los que 
creen que no tiene sentido este premio, 
aunque pienso que muchas de sus cancio-

nes son más potentes que muchas novelas. 
Creo que las letras de Dylan son literatura, 
pero el Nobel es un cajón en el que no entra 
o al menos pienso que quizás debieran re-
cibirlo otros antes que él», asegura.  El taller 
surgió cuando se concedió a Dylan el pre-
mio de literatura y ante la división de opi-
niones creadas. La academia sueca argu-
mentó que Dylan había creado «nuevas 
expresiones poéticas dentro de la gran tra-
dición americana de la canción». «Pero, ¿a 
qué gran tradición se refi ere? ¿En qué con-
sisten esas nuevas expresiones poéticas?», 
cuestiona Fran G. Matute. El Cicus se ha 
convertido en un laboratorio para experi-
mentar y pensar sobre esta polémica. En 

cuatro sesiones de cuatro horas se analiza 
esa tradición del cancionero americano 
desde el siglo XIX, atravesando los territorios 
del folk, el country y el blues. Otra radiogra-
fía es la del estudio de las letras a través de 
la recopilación, en edición bilingüe, publi-
cada recientemente por Malpaso. «Otro 
apartado importante es el estudio musical 
y literario, y cómo la generación beat infl u-
ye en sus letras, además del simbolismo de 
Arthur Rimbaud y el imaginario de William 
Blake, entre otros. También se aborda su 
etapa de electrifi cación. La clausura se con-
vertirá en un miniconcierto, con la partici-
pación del músico Chencho Fernández con 
canciones de Dylan adaptadas. 

Ap

La Universidad de Sevilla se 
adentra en el taller «Mirando 
los parquímetros», a cargo 
del crítico Fran G. Matute

El cantante y premio Nobel de Literatura, Bob Dylan

«¿Por qué Bob Dylan es 
Nobel de Literatura?» 

M. G. Q.- Sevilla

Manuel Olmedo

Premios «Ciudad de Sevilla» y «Fernando Carrasco»

Curro Romero recogió ayer en nombre 
del pintor Miquel Barceló el premio 
taurino «Ciudad de Sevilla», mientras que 
el premio «Fernando Carrasco» a la 
comunicación taurina fue otorgado al 
periodista de Abc fallecido en marzo del 
año pasado. Su hermano Juan de Dios 
Carrasco lo recogió a título póstumo. 
Ambos galardones se entregaron en los 
Reales Alcázares de Sevilla. Estuvieron 
presentes, entre otros, el alcalde hispa-
lense, Juan Espadas, y los consejeros de 
Justicia, y de Economía y Conocimiento, 
Emilio de Llera y Antonio Ramírez de 
Arellano, respectivamente. Juan de Dios Carrasco recogió uno de los galardones y Curro Romero, en nombre de M. Barceló

LOBOS 

SOLITARIOS

Afortunadamente, los sucesos de 
la Madrugada no han tenido la 
gravedad que se pudo producir. 
Pero la preocupación y el interés 
informativo que los hechos han 
producido, espero que den como 
resultado que todo se esclarezca, y 
que no se intente, como en el año 
2000. Esto es, pasar por el asunto 
como si nada hubiese ocurrido. Al 
tiempo hay que intentar que lo que 
se acuerde para el 2018 no deje la 
Madrugada sin su brillo. Ya oímos 
voces que afi rman que el paso de 
las cofradías por Sierpes es inviable, 
que para garantizar la seguridad 
seria necesitaríamos eliminar un 
buen número de sillas de la carrera 
ofi cial, que los controles de acceso 
al centro tienen que ser más rigu-
rosos... Todo muy razonable, pero 
ojo porque esto puede ser lo que 
pretenden –tengan o no algo que 
ver con los altercados del viernes– 
los que quieren rebajar al máximo 
la Semana Santa. Los controles a la 
carrera ofi cial han sido fortísimos. 
Baste decir que al obispo no lo de-
jaron pasar, por no llevar acredita-
ción. Sierpes es estrecha y apenas 
entran los pasos entre las fi las de 

sillas, cierto, pero son muchos años 
pasando sin problemas dignos de 
mención. Incluso en estos distur-
bios, la citada calle no se ha visto 
afectada. Tampoco la solución es 
plantear la nueva carrera ofi cial por 
grandes avenidas. El alcalde, en sus 
declaraciones, me parece acertado. 
Lo primero es averiguar quién está 
detrás de estas actuaciones. Dejar-
lo en la teoría de los delincuentes 
habituales o gamberros borrachos 
no tiene ninguna credibilidad. Los 
lobos solitarios, en este caso en 
manadas, pueden actuar por su 
cuenta, pero con un guión que al-
guien ha escrito. Es importante que 
todas las reuniones que en caliente 
se van a producir no queden en 
saco roto; ycon la Feria vuelva todo 
al olvido, para volvernos a encon-
trar en la cuaresma del 2018 con 
que las hermandades son incapa-
ces de ceder cinco minutos de sus 
largos recorridos, devolviendo los 
problemas para mejor solución al 
2019.

«LOS SUCESOS DE LA 

MADRUGADA NO HAN 

TENIDO LA GRAVEDAD 

QUE SE PUDO 

PRODUCIR»

La Razón Andalucia
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MARKETPLACE  Seguros Pisos Ahorro Minijuegos Reparaciones

TRÁFICO MADRID Varios kilómetros de retención en la A-5 entrada a Madrid por un accidente

La Facultad de Comunicación de la Universidad de Sevilla (US) acoge
el próximo 18 de abril el congreso 'Science IES: Jóvenes con
Investigadores', un evento que reunirá a cerca de 400 personas del
proyecto de iniciación a la investigación e innovación en Educación
Secundaria en Andalucía (Piiisa): investigadores de la Universidad y del
CSIC, profesores de IES y alumnado de 4º de ESO y 1º de Bachillerato
de Sevilla, Huelva, Málaga, Córdoba y Cádiz.

SEVILLA

EUROPA PRESS. 17.04.2017

Desde noviembre de 2016 un total de 89 alumnos de 4º de ESO y 1º de Bachillerato
han trabajado en Sevilla en 16 proyectos de investigación tutorizados por profesores de
las facultades de Química y de Geografía e Historia, de la ETS de Ingeniería, de la
Escuela Politécnica Superior de la Universidad de Sevilla y de la ETS de Arquitectura,
de la Universidad de Sevilla y también por expertos del Instituto de la Grasa-CSIC, la
Estación Biológica de Doñana-CSIC, el Instituto de Investigaciones Químicas-CSIC y el
Departamento de Sistemas Físicos y Químicos de la Universidad Pablo de Olavide.

El proyecto 'Jóvenes con Investigadores Piiisa Sevilla' nace de la iniciativa que
comenzó en Granada hace ya cinco años y que también se ha implantado en Málaga,
Córdoba, Almería, Granada y Cádiz. Un grupo de profesores de la provincia de Sevilla,
con el apoyo de la Sociedad Andaluza para la Divulgación de la Ciencia (SADC), han
puesto en marcha este proyecto que ya triplica el número de alumnos de la primera
edición y también ha crecido en número de proyectos y centros participantes.

Este año la Universidad de Sevilla ha coordinado un total de diez proyectos con cuatro
sesiones de investigación cada uno en grupos de tres a ocho alumnos de los institutos
de Enseñanza Secundaria Ítaca (Tomares), Juan Ciudad Duarte (Bormujos), Llanes
(Sevilla), Martín Rivero (Ronda), Lauretum (Espartinas), María Galiana (Sevilla), Galileo
Galilei (Sevilla) y los colegios Nuestra Señora del Rosario y Portaceli, ambos de Sevilla.

Las sesiones de investigación se celebraron el 30 de noviembre, 20 de diciembre, 1 de
febrero, 22 de febrero y 21 de marzo. Como broche final se organiza este III Congreso
con Investigadores el próximo día 18 de abril en la Facultad de Comunicación de
Sevilla.

Síguenos en Facebook para estar informado de la última hora:

Más de 300 estudiantes participan en el congreso 'Science IES: Jóvene... http://www.20minutos.es/noticia/3013575/0/mas-300-estudiantes-parti...
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Andalucía

Más de 300 estudiantes participan en el congreso

'Science IES: Jóvenes con Investigadores'

SEVILLA, 17 Abr. (EUROPA PRESS) -

La Facultad de Comunicación de la Universidad de Sevilla (US) acoge el próximo 18 de abril el congreso
'Science IES: Jóvenes con Investigadores', un evento que reunirá a cerca de 400 personas del proyecto de
iniciación a la investigación e innovación en Educación Secundaria en Andalucía (Piiisa): investigadores de
la Universidad y del CSIC, profesores de IES y alumnado de 4º de ESO y 1º de Bachillerato de Sevilla,
Huelva, Málaga, Córdoba y Cádiz.

Desde noviembre de 2016 un total de 89 alumnos de 4º de ESO y 1º de Bachillerato han trabajado en Sevilla
en 16 proyectos de investigación tutorizados por profesores de las facultades de Química y de Geografía e
Historia, de la ETS de Ingeniería, de la Escuela Politécnica Superior de la Universidad de Sevilla y de la ETS
de Arquitectura, de la Universidad de Sevilla y también por expertos del Instituto de la Grasa-CSIC, la
Estación Biológica de Doñana-CSIC, el Instituto de Investigaciones Químicas-CSIC y el Departamento de
Sistemas Físicos y Químicos de la Universidad Pablo de Olavide.

El proyecto 'Jóvenes con Investigadores Piiisa Sevilla' nace de la iniciativa que comenzó en Granada hace ya
cinco años y que también se ha implantado en Málaga, Córdoba, Almería, Granada y Cádiz. Un grupo de
profesores de la provincia de Sevilla, con el apoyo de la Sociedad Andaluza para la Divulgación de la
Ciencia (SADC), han puesto en marcha este proyecto que ya triplica el número de alumnos de la primera
edición y también ha crecido en número de proyectos y centros participantes.

Este año la Universidad de Sevilla ha coordinado un total de diez proyectos con cuatro sesiones de
investigación cada uno en grupos de tres a ocho alumnos de los institutos de Enseñanza Secundaria Ítaca
(Tomares), Juan Ciudad Duarte (Bormujos), Llanes (Sevilla), Martín Rivero (Ronda), Lauretum (Espartinas),
María Galiana (Sevilla), Galileo Galilei (Sevilla) y los colegios Nuestra Señora del Rosario y Portaceli,
ambos de Sevilla.

Las sesiones de investigación se celebraron el 30 de noviembre, 20 de diciembre, 1 de febrero, 22 de febrero
y 21 de marzo. Como broche final se organiza este III Congreso con Investigadores el próximo día 18 de
abril en la Facultad de Comunicación de Sevilla.

© 2017 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los servicios de Europa Press sin su
previo y expreso consentimiento.
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MARKETPLACE  Seguros Pisos Ahorro Minijuegos Reparaciones

TRÁFICO MADRID Varios kilómetros de retención en la A-5 entrada a Madrid por un accidente

La Asamblea de Ayudantes Doctores y Contratados Doctores Interinos
de la Universidad de Sevilla (US) organiza ya para la próxima semana
una reunión en la que el colectivo votará las acciones a tomar, y entre
ellas la posibilidad de huelga indefinida -para después de Feria y bajo la
fórmula de asamblea permanente- por la "precarización" del colectivo,
definida en las dificultades de promoción y el endurecimiento de los
requisitos de acreditación.

SEVILLA

EUROPA PRESS. 17.04.2017

Así lo ha indicado a Europa Press el coordinador de la asamblea, Carlos Bueno, que
con carácter previo se reunirá este próximo viernes con el rector de la Hispalense,
Miguel Ángel Castro, al objeto de que el mismo conozca los planteamientos del grupo,
tanto en lo que respecta a sus reivindicaciones como a las razones que mueven al
sector, y de recabar el posicionamiento de Castro en el marco de la Mesa Sectorial de
Universidades.

La misma, aún sin fecha de celebración, debe, a juicio de la asamblea, tratar la
cuestión de la adaptación a contratado doctor para aquellos profesionales que reúnan
los criterios de acreditación.

A ello se une la organización de otro encuentro, que posiblemente se celebrará en la
semana de Feria, en este caso en el marco de la coordinadora andaluza de todas las
sedes académicas, en el que se asumirían labores de coordinación con el objetivo de
"ver si otras universidades pueden sumarse a nuestra petición".

"Lo que está claro es que hay mucha voluntad de batallar y defendernos contra lo que
entendemos que es un ataque a la promoción como otros colectivos. Se pretende llegar
hasta las últimas consecuencias", ha agregado Bueno.

En defensa de esta petición se han entregado 1.300 firmas en apoyo a la adaptación
automática, por acuerdo de la Comisión de Interpretación, Vigilancia, Estudio y
Aplicación del Convenio Único (Civea), a la figura de contratado doctor una vez
obtenida dicha acreditación.

En el escrito que acompaña a las firmas, consultado por Europa Press, se expone
cómo todas las personas que ocupan plaza laboral en las universidades andaluzas bajo
las figuras de ayudante, ayudante doctor y contratado doctor interino, accedieron, en su
momento, a su puesto de trabajo como personal docente e investigador (PDI) laboral

Rectorado de la Universidad de Sevilla (EUROPA PRESS)
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mediante concurso público bajo los principios constitucionales de igualdad, mérito y
capacidad.

Este colectivo ha tenido además que superar un "exhaustivo" sistema de acreditación
autonómico o nacional para obtener hasta dos acreditaciones, la segunda de éstas la
de contratado doctor, siendo la disposición de esta última el único requisito que exigen
la Ley Orgánica de Universidades (LOU) y la Ley Andaluza de Universidades (LAU)
para ser contratados a dichas figuras. Lo ha hecho, asimismo, en un periodo de fuertes
recortes presupuestarios para la investigación.

"Esto les ha exigido tener que asumir grandes esfuerzos personales y económicos para
cumplir con las exigencias curriculares de estancias, congresos, o publicaciones
internacionales, prácticamente sin ninguna ayuda ni apoyo financiero. Con todo ello,
quienes no lograron la acreditación a contratado doctor perdieron sus puestos de
trabajo y vieron cómo esas plazas eran amortizadas", lamentan.

PERJUICIO "IRREMEDIABLE"

En definitiva, este colectivo, por una parte, ha demostrado "con creces" disponer de
una alta capacitación, adecuada a las exigencias de excelencia investigadora y
académica de los grupos de investigación y departamentos universitarios en los que
desarrollan su labor profesional; y ha logrado, por otra parte, a través de sus
acreditaciones, evitar que las plazas, en un contexto de drásticos recortes, fuesen
amortizadas.

Bajo la situación de excepción que implicó la imposición de una tasa de reposición del
10 por ciento, se pactó en la Civea la conversión automática del contrato de ayudante
doctor -acreditados para la figura de contratado doctor- a contratado doctor interino, "y
lo cierto es que el número de contratados doctores interinos ha ido creciendo
considerablemente en estos años en las universidades andaluzas".

La finalización de este periodo de excepcionalidad a partir del año 2016, la parálisis de
la Agencia Nacional de Evaluación de la Calidad y Acreditación (Aneca) y los cambios
introducidos en los criterios de acreditación a los cuerpos docentes universitarios han
llevado a este colectivo a una situación de "precariedad e incertidumbre" ante
condiciones resolutorias sobrevenidas e improvisadas que le perjudican "de forma
irremediable".

Y es que, ante dicha situación, los profesores ayudantes doctores acreditados a
contratado doctor y los contratados doctores interinos se ven abocados a la extinción
de sus contratos, viendo que se les restringe el derecho a la promoción automática que
otras figuras del PDI de las universidades andaluzas sí disponen.

El colectivo también insta al rector de la Universidad de Sevilla, Miguel Ángel Castro, a
defender una solución negociada en la Mesa Sectorial de Universidades que pase por
la adaptación automática y que evite la vulneración de derechos de este colectivo "que
tan perjudicado se ha visto en estos últimos años y que, aún a pesar de todas las
dificultades, ha cumplido con la exigencia de acreditarse a contratado doctor".

Síguenos en Facebook para estar informado de la última hora:
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Andalucía

ANDALUCÍA.-Sevilla.- Ayudantes doctores e
interinos de la US votarán la próxima semana si ir
a la huelga en defensa de su promoción
SEVILLA, 17 Abr. (EUROPA PRESS) -

La Asamblea de Ayudantes Doctores y Contratados Doctores Interinos de la Universidad de Sevilla (US)
organiza ya para la próxima semana una reunión en la que el colectivo votará las acciones a tomar, y entre
ellas la posibilidad de huelga indefinida --para después de Feria y bajo la fórmula de asamblea permanente--
por la "precarización" del colectivo, definida en las dificultades de promoción y el endurecimiento de los
requisitos de acreditación.

Así lo ha indicado a Europa Press el coordinador de la asamblea, Carlos Bueno, que con carácter previo se
reunirá este próximo viernes con el rector de la Hispalense, Miguel Ángel Castro, al objeto de que el mismo
conozca los planteamientos del grupo, tanto en lo que respecta a sus reivindicaciones como a las razones que
mueven al sector, y de recabar el posicionamiento de Castro en el marco de la Mesa Sectorial de
Universidades.

La misma, aún sin fecha de celebración, debe, a juicio de la asamblea, tratar la cuestión de la adaptación a
contratado doctor para aquellos profesionales que reúnan los criterios de acreditación.

A ello se une la organización de otro encuentro, que posiblemente se celebrará en la semana de Feria, en este
caso en el marco de la coordinadora andaluza de todas las sedes académicas, en el que se asumirían labores
de coordinación con el objetivo de "ver si otras universidades pueden sumarse a nuestra petición".

"Lo que está claro es que hay mucha voluntad de batallar y defendernos contra lo que entendemos que es un
ataque a la promoción como otros colectivos. Se pretende llegar hasta las últimas consecuencias", ha
agregado Bueno.

En defensa de esta petición se han entregado 1.300 firmas en apoyo a la adaptación automática, por acuerdo
de la Comisión de Interpretación, Vigilancia, Estudio y Aplicación del Convenio Único (Civea), a la figura de
contratado doctor una vez obtenida dicha acreditación.

En el escrito que acompaña a las firmas, consultado por Europa Press, se expone cómo todas las personas
que ocupan plaza laboral en las universidades andaluzas bajo las figuras de ayudante, ayudante doctor y
contratado doctor interino, accedieron, en su momento, a su puesto de trabajo como personal docente e
investigador (PDI) laboral mediante concurso público bajo los principios constitucionales de igualdad, mérito
y capacidad.

Este colectivo ha tenido además que superar un "exhaustivo" sistema de acreditación autonómico o nacional
para obtener hasta dos acreditaciones, la segunda de éstas la de contratado doctor, siendo la disposición de
esta última el único requisito que exigen la Ley Orgánica de Universidades (LOU) y la Ley Andaluza de
Universidades (LAU) para ser contratados a dichas figuras. Lo ha hecho, asimismo, en un periodo de fuertes
recortes presupuestarios para la investigación.

"Esto les ha exigido tener que asumir grandes esfuerzos personales y económicos para cumplir con las
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exigencias curriculares de estancias, congresos, o publicaciones internacionales, prácticamente sin ninguna
ayuda ni apoyo financiero. Con todo ello, quienes no lograron la acreditación a contratado doctor perdieron
sus puestos de trabajo y vieron cómo esas plazas eran amortizadas", lamentan.

PERJUICIO "IRREMEDIABLE"

En definitiva, este colectivo, por una parte, ha demostrado "con creces" disponer de una alta capacitación,
adecuada a las exigencias de excelencia investigadora y académica de los grupos de investigación y
departamentos universitarios en los que desarrollan su labor profesional; y ha logrado, por otra parte, a
través de sus acreditaciones, evitar que las plazas, en un contexto de drásticos recortes, fuesen amortizadas.

Bajo la situación de excepción que implicó la imposición de una tasa de reposición del 10 por ciento, se
pactó en la Civea la conversión automática del contrato de ayudante doctor --acreditados para la figura de
contratado doctor-- a contratado doctor interino, "y lo cierto es que el número de contratados doctores
interinos ha ido creciendo considerablemente en estos años en las universidades andaluzas".

La finalización de este periodo de excepcionalidad a partir del año 2016, la parálisis de la Agencia Nacional
de Evaluación de la Calidad y Acreditación (Aneca) y los cambios introducidos en los criterios de
acreditación a los cuerpos docentes universitarios han llevado a este colectivo a una situación de
"precariedad e incertidumbre" ante condiciones resolutorias sobrevenidas e improvisadas que le perjudican
"de forma irremediable".

Y es que, ante dicha situación, los profesores ayudantes doctores acreditados a contratado doctor y los
contratados doctores interinos se ven abocados a la extinción de sus contratos, viendo que se les restringe el
derecho a la promoción automática que otras figuras del PDI de las universidades andaluzas sí disponen.

El colectivo también insta al rector de la Universidad de Sevilla, Miguel Ángel Castro, a defender una
solución negociada en la Mesa Sectorial de Universidades que pase por la adaptación automática y que evite
la vulneración de derechos de este colectivo "que tan perjudicado se ha visto en estos últimos años y que,
aún a pesar de todas las dificultades, ha cumplido con la exigencia de acreditarse a contratado doctor".

© 2017 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los servicios de Europa Press sin su
previo y expreso consentimiento.
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L
os lamentables sucesos de la Madrugada del
viernes santo en Sevilla no pueden
entenderse sino en el contexto de la fractura
social que caracteriza hoy a nuestra
sociedad y de la ausencia de unos valores

culturales comunes producida por su creciente
desestructuración. No es tanto una cuestión de
ideología, o de creencias o increencias, como afirman
algunos sugiriendo que su principal motivación fue
antirreligiosa, sino, sobre todo, un efecto -
inaceptable, desde luego- de la marginación cultural,
acompañada o no de marginación social, en que vive
cotidianamente una parte de nuestra sociedad,
especialmente de los jóvenes sin futuro ni horizonte. 
Que marginados de diverso tipo (en una noche de

mucho consumo de alcohol y otras drogas más
potentes) aspiren a sentirse protagonistas de la
“hazaña” de poner en jaque a una ciudad por pura
autoafirmación o diversión, despreciando los
derechos y sentimientos de mucha gente, no debería
sorprendernos demasiado. Las grandes
aglomeraciones, sea en el fútbol, en conciertos
musicales o en las noches de semana santa, son
buena ocasión para que un puñado de individuos sin
escrúpulos intenten, y logren, con su violencia,
sembrar el pánico en la multitud. Tanto más, cuanto
que, desde muchos ámbitos, se alimenta hoy la
psicosis del peligro terrorista. 
Mención especial creo que merece la actividad del

CECOP,  el tan autoalabado invento del ayuntamiento
y los cuerpos policiales para garantizar la “seguridad”
durante la fiesta, que ha fracasado totalmente en la
prevención de los disturbios. Cualquiera
mínimamente enterado de las cuestiones de esta
ciudad sabía los lugares y las horas aproximadas en

que podrían aparecer los problemas en la Madrugada
(en el eje Reyes Católicos-San Pablo-Zaragoza y en el
eje Villasís-Encarnación, además de en el entorno de
la Plaza del Duque). Y -a las pruebas me remito- no se
tomaron las medidas adecuadas, porque el CECOP a
lo que más se ha dedicado estos días es  a poner
vallitas, algunas de ellas sin sentido alguno, y a dejar
semivacías calles no conflictivas, irritando a los
ciudadanos normales, y a que sus máximos
responsables se hicieran continua propaganda en los
medios informativos. 
Suspenso total, aunque defiendan lo contrario el

ínclito concejal Cabrera, el alcalde o el presidente del
Consejo de Cofradías. Más de setenta heridos, algunos
de ellos de cierta gravedad, y miles de ciudadanos de
todas las edades, incluidos muchos miembros de
varias hermandades, aterrorizados durante más de
una hora exigen una investigación seria (y no como la
del año 2000) y el establecimiento de
responsabilidades: para quienes produjeron los
hechos (que han sido graves y no pueden tener
atenuantes) y para quienes tenían la responsabilidad
de evitarlos (y han fracasado en este objetivo). Y
debería haber -pero no habrá- alguna dimisión a nivel
municipal y alguna autocrítica por parte de ministros,
en concreto los de Interior y Justicia, que estaban en
Sevilla y en lugar de asumir sus respectivas
responsabilidades se dedicaban a  fotografiarse en
balcones o palquillos. 
A ver si en esta ocasión no se extiende un espeso

velo sobre el tema, aduciendo que darle mucha
publicidad podría perjudicar al turismo. Y a ver si no
se intenta aprovechar la ocasión para secuestrar
nuestra Semana Santa, aún más de lo que ya está, por
parte de los poderes oficiales.�

Los incidentes de la Madrugá 

conexión entre estampidas

que la Policía ha puesto a disposición
de la ciudadanía un teléfono gratuito,
el 900101091, y una cuenta de correo
electrónico, sevilla.bpi@policia.es, a
fin de recabar toda la información de
interés que guarde relación con lo su-
cedido.
Las fuentes han incidido en que “se

produjo un efecto dominó en circunfe-
rencia”, con carreras incluso en senti-
dos opuestos, con personas que se cru-
zaban corriendo en una y otra direc-
ción.
Este “efecto dominó” también se pu-

do deber a las llamadas entre familia-
res y amigos situados en distintos pun-
tos de la ciudad. En este sentido, Anto-
nio Sanz , hablando “como padre más
que como delegado”, expresó su com-
prensión por quienes a pesar de los
mensajes tranquilizadores de las auto-
ridades daban pábulo a lo que por otro
lado les llegaba por las redes sociales y
anteponían su preocupación por sus
hijos y familiares.
“Hubo chispas en distintos lugares”,

como por ejemplo la pelea en la calle
Arfe, y posteriormente se produjo una
situación de “psicosis” y “pánico co-
lectivo”, han manifestado las fuentes ,
que han situado los incidentes entre
las 4 y las 5, con una “réplica de menor
intensidad” sobre las 6 de la mañana.
Para provocar dicha “psicosis”, al-

gunos de los detenidos emplearon ob-
jetos metálicos para golpear las seña-
les de tráfico o gritaron consignas a fa-
vor de ETA, han indicado las fuentes,
que han añadido que, además de los
detenidos, y en relación a los inciden-
tes, fueron identificadas siete chicas,
algunas menores de edad.Las fuentes,
asimismo, han destacado que las situa-
ciones de “pánico” registradas se con-
trolaron “en dos o tres minutos”. 

rrir lo del año 2000”, en el sentido de
que entonces no se aclaró nada, “ya
que ahora hay detenidos y una investi-
gación a fondo”. “Dejemos trabajar a
los profesionales -añadió-. No pode-
mos despertarnos cada mañana con
una nueva teoría sobre lo ocurrido”. 
Fuentes de la investigación han pre-

cisado que, hasta el momento y en rela-
ción a estos hechos, la Policía dispone
de 16 vídeos grabados por medios de
comunicación y difundidos también
por redes sociales, y que  ha contactado
con 33 personas que llamaron al 112 y
con los heridos y sus familiares para
contar con datos “objetivos”.
“Cuantos más testigos mejor, nos

gustaría que fueran testigos directos”,
han remarcado las mismas fuentes
consultadas, que han informado de

Análisis

Isidoro Moreno
Catedrático emérito de Antropología Social.  Universidad de Sevilla

UN 11,1% MÁS QUE EN 2016

El metro bate su récord
con 590.000 usuarios

�Metro de Sevilla ha transportado desde el

Domingo de Ramos hasta el de Resurrección

un total de 589.570 viajeros, lo que supone un

récord histórico desde su apertura en estas

fechas, con un incremento de demanda del 11,1

por ciento en relación a 2016.

DURANTE TODA LA SEMANA

El 112 gestionó 4.430
incidencias en la provincia

� El Servicio Emergencias 112 Andalucía ha

gestionado en Semana Santa -entre las 15,00

horas del 7 de abril y hasta las 00,00 horas del

17- un total 4.432 incidencias en la provincia de

Sevilla, lo que supone un incremento del 13,27

por ciento con respecto al año pasado.

Administrador
Resaltado
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“Soy trapero de mi tiempo”. El
catedrático Alejandro Tiana (Ma-
drid, 1951) toma prestadas unas
palabras que escuchó al filósofo
Fernando Savater para explicar
cómo ha combinado su trayecto-
ria institucional —llegó a secreta-
rio general de Educación con el
PSOE— con su vida personal y fa-
miliar. “Mi mujer está muy acos-
tumbrada, siempreme ha ayuda-
do en todas las decisiones”, dice
este padre y abuelo que deberá
seguir usando “los retales del
tiempo” en los próximos cuatro
años tras ser elegido por segun-
da “y última vez” rector de la Uni-
versidad Nacional de Estudios a
Distancia (UNED). Ganó a Victo-
ria Marrero el 6 de abril por un
ajustado resultado. El día 7 aten-
dió a EL PAÍS en su despacho.

Pregunta. ¿Ha terminado la
crisis para la Universidad?

Respuesta. Al menos la finan-
ciación pública no sigue bajando.
Vamos a mejor, pero no creo que
volvamos a los tiempos de antes.
La inversión no se ha recuperado
ni creo que lo haga a corto plazo.

P. Dice que en este mandato
quiere modernizar la UNED.

R. Se creó hace 45 años, ha
tenido que irse adaptando a los
tiempos. Hace más de 15 años
que creamos una plataforma de
aprendizaje propia, pero el cam-
bio tecnológico ha sido muy
grande. La UNED ha tenido
siempre una parte importante
de formación permanente que
está cambiando. Antes las em-
presas y los organismos públi-
cos usaban poco la educación
virtual y ahora cada vez más.
Eso nos obliga a cambiar el mo-
delo de formación permanente
que pasa de ser algo que oferta-
mos a algo en lo que cada vez
hay más colaboración de otras
instituciones. El modo en que

las universidades trabajábamos
ha cambiado por la tecnología y
también por la concepción. En
un mundo cada vez más plural,
no solo vale el título universita-
rio. Empiezan a tener entrada
otro tipo de actividades y recono-
cimientos formativos.

P. ¿Tiene sentido unauniversi-
dad a distancia en una época en
la que todas pueden ser online?

R. Dedicarnos solo a eso tiene
al menos dos ventajas. Es nues-
tro objetivo principal mientras
para el resto puede ser un añadi-
do. Nuestros profesores solo tra-
bajan en ese ámbito y están muy
acostumbrados a pensar en ese
sistema. Y para universidades pe-
queñas que trabajan en línea cre-
cer es más complicado.

P. ¿Ha bajado la demanda
por la competencia?

R. Mantenemos el número de
créditosmatriculados, lo que con-
firma que aumentan las personas
que se plantean estudiar de esta
manera.Hay competencia de uni-

versidades privadas y públicas,
pero nos mantenemos. Lo que ya
no tenemos es un monopolio.

P. En los últimos años han
abierto más campus privados pe-
ro no públicos. ¿Las Administra-
ciones han sido permisivas?

R.Hay diversidad de situacio-
nes. Algunas nuevas han hecho
un esfuerzomayor y otras se han
beneficiado de un cierto dejar ha-
cer para su constitución. Si se ha
hecho es porque responde a una
demanda, pero hay que contro-
lar los criterios que se aplican.

P. Si hubiera dependido de us-
ted, ¿habría tenido más control?

R.Habríamarcado claramen-
te cuáles son los criterios míni-
mos establecidos. Lo que me
preocupa, al final, es qué titula-
ción tienen los estudiantes y qué
reconocimiento tienen. Es lo
que nos debe preocupar a todos.

P. ¿El aumento del precio de
las tasas y el endurecimiento de
los criterios para obtener una
beca han dejado alumnos fuera?

R. En el caso de la UNED, ob-
servamos que nuestro alumna-
do es más joven. Son personas
que seguramente tienen recur-
sos para pagar una matrícula,
pero no pueden costearse salir
de su lugar de residencia y estu-
diar fuera de casa. Aún no tene-
mos datos concluyentes.

P. ¿Cuál es el perfil del alum-
no de la UNED?

R.Antes eran personas que ca-
recían de estudios previos, ahora
quieren ampliarlos. Cada vez hay
más jubilados y prejubilados, con
intereses diversos. Por eso esta-
mos diseñando títulos que los
alumnos puedan construir un po-
co a su voluntad. Alguien a quien
le interesan las humanidades y
quiera combinar Historia del Ar-
te, Historia y Filosofía u otros con
intereses en ciencias que quieran
combinar con ingenierías.

ALEJANDRO TIANA Rector de la UNED

“En un mundo plural, no solo
vale el título universitario”

PILAR ÁLVAREZ, Madrid

Alejandro Tiana, rector de la UNED, en su despacho en Madrid. / VÍCTOR SAINZ

“Tenemos más
jóvenes que no
pueden costearse
estudiar fuera”

“Estamos creando
títulos que el alumno
podrá diseñar
a su voluntad”

“No nos
recuperaremos
de los recortes
a corto plazo”
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Educación

Comienza la cuenta atrás para la nueva

Selectividad

MADRID, 17 Abr. (EUROPA PRESS) -

La cuenta atrás para nueva Selectividad de la LOMCE comienza este martes 17 de abril para la mayoría de

los alumnos de 2º de Bachillerato de toda España que, tras las vacaciones de Semana Santa, cuentan con dos

meses y medio para preparar estos exámenes que les darán acceso a la Universidad.

Aunque dependiendo de la comunidad autónoma estas pruebas tendrán la denominación de EvAU

(Evaluación de Acceso a la Universidad) o EBAU (Evaluación de Bachillerato para el Acceso a la

Universidad), lo que es seguro es que la estructura, la ponderación de la nota o el distrito único se mantienen

respecto a la antigua PAU.

No tendrá otros efectos académicos que los del acceso a las enseñanzas de Grado, tal y como establece el

decreto ley, aprobado el pasado mes de diciembre por el Gobierno, y se limitará a las materias troncales

generales del último curso y las materias troncales de opción para subir nota, y no a las de 1º y 2º como

establece la LOMCE.

La calificación obtenida en la prueba que realicen los alumnos que quieran acceder a la universidad será la

media aritmética de las calificaciones numéricas de cada una de las materias generales del bloque de

asignaturas troncales expresada en una escala de 0 a 10 con dos cifras decimales y redondeada a la

centésima. Esta nota deberá ser igual o superior a 4 puntos, para que pueda ser tenida en cuenta en el acceso

a las enseñanzas universitarias oficiales de grado.

La calificación para el acceso a estudios universitarios de este alumnado se calculará ponderando, como

hasta ahora, un 40% la calificación de la prueba señalada en el párrafo anterior y un 60% la calificación final

de la etapa. El resultado de esta ponderación tiene que ser igual o superior a 5 puntos para entrar a la

Universidad.

La nota obtenida en cada una de las materias de opción del bloque de asignaturas troncales podrá ser tenida

en cuenta para la admisión a las enseñanzas universitarias oficiales de Grado cuando tenga lugar un

procedimiento de concurrencia competitiva.

Los alumnos que quieran mejorar su nota de admisión a la Universidad- pueden examinarse de, al menos,

dos materias de opción del bloque de las asignaturas troncales. Estos exámenes son voluntarios y permiten,

según las tablas de ponderación de las universidades, subir la nota entre 10 y 14 puntos y ganar posibilidades

de entrar en el grado deseado. La nota obtenida en esta fase voluntaria no puede bajar la general.

Las administraciones educativas, en colaboración con las Universidades, asumen las mismas funciones y

responsabilidades que tenían en relación con las Pruebas de Acceso a la Universidad antiguas, y organizan la

realización material de la prueba. No obstante, cada comunidad autónoma puede delimitar el alcance de la

colaboración de sus universidades en la realización de la prueba y establece sus propias fechas.

La nueva EBAU o EvAU tendrá igualmente dos convocatorias: La ordinara, que tiene que desarrollarse

antes del 10 de junio de 2017 y publicar los resultados antes del 24 en todas las comunidades autónomas; y

la extraordinaria, que podrá hacerse en julio o en septiembre. La primera debe acabarse antes del 8 de julio y
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los resultados tienen que publicarse antes del 22, mientras que la de septiembre se tiene que hacer antes del

15 de septiembre, con publicidad de notas antes del 23.
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Enlaces a noticias digitales 

 

Recurso sentencia Santiago Romero       

 http://andaluciainformacion.es/sevilla/669642/dos-de-las-victimas-del-catedratico-de-us-
recurren-el-fallo/. 

 http://www.canalsur.es/noticias/las-victimas-de-abusos-sexuales-en-la-universidad-de-sevilla-
recurren-la-sentencia/1160092.html. 

 http://ecodiario.eleconomista.es/espana/noticias/8296686/04/17/Tribunales-Dos-de-las-victimas-
del-catedratico-de-US-recurren-el-fallo-pidiendo-un-incremento-indemnizatorio.html. 

 http://www.sevilladirecto.com/dos-victimas-del-catedratico-de-la-us-condenado-por-abusos-
sexuales-reclaman-un-incremento-indemnizatorio/. 

 

Nueva Biblioteca  

 http://ecodiario.eleconomista.es/espana/noticias/8296940/04/17/Abre-sus-puertas-con-todos-los-
servicios-ya-disponibles-la-nueva-Biblioteca-General-de-la-US.html. 

Ayudantes doctores interinos 

 http://ecodiario.eleconomista.es/espana/noticias/8296556/04/17/Ayudantes-doctores-e-interinos-
de-la-US-votaran-la-proxima-semana-si-ir-a-la-huelga-en-defensa-de-su-promocion.html. 

 http://www.20minutos.es/noticia/3013239/0/ayudantes-doctores-interinos-us-votaran-proxima-
semana-si-ir-huelga-defensa-su-promocion/. 

 

Congreso Jóvenes con investigadores 

 http://ecoaula.eleconomista.es/campus/noticias/8297384/04/17/Mas-de-300-estudiantes-
participan-en-el-congreso-Science-IES-Jovenes-con-Investigadores.html. 

 http://www.sevillaactualidad.com/sevilla/42076-la-us-fomenta-la-investigacion-entre-los-
estudiantes-de-eso-y-bachillerato. 

 

Aula Magna  

 http://www.aulamagna.com.es/poesia-protagonista-us/. 

 http://www.aulamagna.com.es/iglesia-anunciacion-movil/. 

 http://www.aulamagna.com.es/1300-plazas-investigacion-andalucia/. 
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